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Василий Бойко-Великий: «Поймите, я не хочу
работать с убийцами. Не хочу, и не буду!»
9 августа на сайте «Русской линии» в разделе «Рекомендуем прочитать» было опубликовано «Обращение к
сотрудникам «Русского Молока» и всех компаний, входящих в группу компаний «Вашъ Финансовый
Попечитель», в котором президент компании Василий Бойко Великий призвал всех своих сотрудников к
исправлению своей нравственной жизни.

Такие меры руководства ОАО «Русское Молоко» нашли живой отклик в православной среде. Вместе с тем,
либеральные и светские СМИ разразились по этому поводу настоящей истерией. В связи с этим президент
ОАО «Русское Молоко» вынужден был давать журналистам разъяснения по поводу своего приказа. Ниже мы
публикуем развёрнутое интервью Василия Бойко-Великого, которое он дал "Комсомольской правде".

– Как долго вы готовили это обращение? Как вообще сама идея пришла?

– После дня Святого пророка Ильи, когда в нашем Рузском районе, несмотря на то, что мы все молились о
дожде, дождя ни грамма не выпало, наверное, это что-то означало. Я был в отпуске в Конаковском районе
Тверской области, и вот там прошла достаточно серьезная гроза. Правда, это было исключение. Отсутствие
дождя наказание Божье на всех россиян и на нас в том числе, на наши грехи.

Что-то надо делать решительное, потому что ситуация достаточно критическая. Если вы знаете, мы
занимаемся сельским хозяйством. Мы собрали неплохой урожай, но он на грани. Конечно, если не пойдут
дожди, не появятся травы, мы своих коров прокормим до следующего лета, но у нас была программа
развития, мы собирались достаточно серьезно расширять стадо и хотели запасти корма уже под расширенное
стадо. Как я понимаю, многие будут сейчас продавать своих коров.

Земледелец зависит от воли Божьей в гораздо больше степени, чем какие-то другие производства. Если это
наказание Божье, то надо каяться и исправляться.

– Вы давно к вере пришли?

– Я крестился вместе с супругой в 1989 году и с тех пор верующий.

– От бизнесмена достаточно неожиданно подобное обращение. Как ваши сотрудники к этому отнеслись?

– Во-первых, мы занимаемся православным просвещением, в том числе и сотрудников, достаточно давно, уже
многие годы. Мы поддерживаем курс "Основ православной культуры" в Рузском районе. До этого 5 лет он
велся факультативно, а с нового учебного года будет обязательная программа для всех школьников. Кто
хочет, может изучать духовную этику, остальные – основы православной культуры. Но курс обязательный. У
нас в течение прошедшего учебного года были группы, которые на работе занимались основами православной
культуры, а с этого года будет обязательно – все сотрудники должны будут прослушать этот курс. Если дети
его изучают, то уж родители тем более должны его знать.

– У вас на предприятиях только православные, нет иудеев, мусульман?

– Мы никаких барьеров не ставили никогда, принимали, прежде всего, по профессиональным данным. Но
ввиду того, что миссию нашей группы компаний мы видим именно в православном возрождении России, и это
не только воссоздание церквей и других атрибутов, но и возрождение экономики российской, то взгляды
людей, которые приходят к нам на работу, как правило, не противоречат этому. Потому что эта миссия
существует уже около 10 лет, программа есть на нашем официальном сайте практически с самого начала
компании.

– В вашем обращении несколько, на первый взгляд, странных требований, вплоть до обязательное венчание.
Это серьезно?
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– Да, если крещеный человек живет в браке невенчанный, то это неправильно. Потому что, если он крещеный,
то он обращен в Христа, соответственно должен соблюдать все таинства положенные, в том числе и
венчаться.

Я понимаю, что это не совсем обычная мера. Может быть, в иной ситуации от нее можно было бы
воздержаться, пусть постепенно люди сами к этому приходят. Но в связи с тем, что такая экстремальная
ситуация, наказание за грехи народа российского явно проявляются – пожары по всей центральной России,
жара адская, задымление, засуха, неурожай, – то здесь надо экстремальные меры принимать во всем, в том
числе и обращение сотрудников к Богу. Потому что я как руководитель отвечаю за то, все ли я сделал, чтобы
обратить их к Господу, указать им, где грех, а где не грех, а благое дело.

– Вы оговариваете конкретную дату – 14 октября. А если люди не готовы?

– Объясните, что значит не готовы. Люди живут в браке. Речь не идет о том, что человек холост, и он должен
венчаться. Ему нужно время найти, на ком венчаться. Если человек живет в браке, особенно официально
зарегистрированном, он обязан это сделать. Даже гражданский брак – это некое обязательство любить, что
называется, до гробовой доски и быть вместе до гробовой доски. Я иных браков, даже гражданских, не знаю. А
венчание это просто подтверждение того же самого перед Господом и освящение этого брака Церковью. Как
может человек быть к этому не готов?

– Может быть, они не до конца воцерквленные?

– Которые находятся к браке, крещенные, как он может к этому не готовым быть? Значит, он думает
развестись и начать блудить. Только тогда он должен ожидать, что у него могут быть всякие неприятности и на
работе, и со здоровьем, и со всем. Потому что за грехи Господь наказывает.

– Почему до 14-го, а не до конца года, допустим?

– Дело в том, что 28 ноября начинается Рождественский пост, а в пост венчание не положено. Понимаете,
жара-то сейчас. А буквально с субботы начинается Успенский пост, венчаться в пост нельзя. Это время
принять решение, подготовиться и венчаться.

– Сами сотрудники что по этому поводу сказали? Кто-то уже изъявил желание?

– Начали подбирать кольца венчальные.

– А сколько у вас сотрудников?

– непосредственно в агрохолдинге полторы тысячи. В группе компаний "Ваш финансовй попечитель" – 6,5
тысяч.

– А сколько не венчанных?

– Мы пока не занимались статистикой. Но достаточно много, к сожалению. Я знаю статистику по Рузскому
району. Крестятся ежегодно около тысячи младенцев, а венчаются несколько десятков. К сожалению, почему-
то считается, что креститься надо, а венчаться не обязательно.

– Людям, которые только будут поступать к вам на работу, вы говорите, что после 3-месячного испытательного
срока надо обвенчаться?

– Да.

– А если они не пройдут испытательный срок?

– Если они повенчаются, а по профессиональным качествам не подойдут, ничего страшного в этом нет,
венчание – это хорошее, благое дело.

– Хорошо, а если напротив, они отличные профессионалы, а венчаться не захотят, вы их не возьмете на
работу?

– Сейчас, наверное, нет. Тем более, что им заранее говорят об этом. В данном случае человек волен принять
решение. Им говорят, что компания своей целью ставит вот такие вещи – православное возрождение России.
А как можно православно возрождать Россию и совершать грехи – аборты, жить в блуде? Это невозможно.



– Как вы проверите, кто делал аборт, кто подстрекал к нему?

– Уповаю на слово Божие. В Священном Писании сказано: "Нет ничего тайного, что бы не стало явным".

– А вдруг у человека нет возможности ребенка прокормить или у него проблемы со здоровьем?

– В императорской России скорость увеличения населения была 2,5 миллиона в год. И всех кормили. Сейчас
у нас страна получает нефтедоллары, есть определенные пособия матерям. Это все равно, что сказать: если
у тебя нет денег, пойди на улицу, убей прохожего, который хорошо одет, и забери его деньги. Это примерно
одного и того же порядка рассуждения в отношении абортов. Это убийство уже зачатого человека ради
корысти, ради того, что он якобы не может прокормить.

Что касается здоровья, то у нас разные направления в медицине. Есть аллопатия, есть гомеопатия, есть
приверженцы лечения раковых опухолей операбельным путем, а есть приверженцы лучевой терапии. Так же в
отношении абортов. Есть целая школа, которая говорит, что нет такой ситуации, когда женщина должна
сделать аборт. То есть не может быть медицинских показаний к этому. Господь устроил женщину так, что она
не должна убивать ребенка ни при каких ситуациях. Это вранье, когда медики говорят, что надо делать аборт.
Всегда есть возможность выходить ребенка. Поймите, я не хочу работать с убийцами. Не хочу, и не буду!

– Вас могут обвинить в нарушении прав человека и Трудового Кодекса!

– Здесь нет никаких нарушений. Это частная компания, и люди работающие на нее, должны следовать ее
правилам и придерживаться ее политики. Не хотят? Пусть увольняются по собственному желанию.

– Как на ваши методы смотрит духовенство? Вы попросили благословения на это дело?

– Естественно, как человек православный, я получил благословение от своего духовника на это. Вы почитайте
статьи других священников, например, отца Александра Шаргунова. Это известный церковный деятель, не
просто священник известный, а известный писатель. То же самое сказал архиепископ Нижегородский. И,
наконец, то же самое говорит Патриарх Кирилл. Православная церковь категорически против абортов при
любой ситуации, как, кстати, и католическая. В этом плане у нас нет разницы.

– Но у нас все-таки светское государство, у нас церковь отделена от государства.

– В этом светском государстве – десятки людей гибнут в пожарах, потушить их не могут, несмотря на все
грамотные, надо сказать, усилия. Дышать нечем в Москве, а у нас – светское государство.

Это светское государство лишило жизни десятки миллионов людей в середине ХХ века – из лучших
побуждений, наверное, из достижений коммунистических идеалов. Вот наше светское государство.
Понимаете, православный христианин не может быть на работе светским человеком, а дома православным.
Он православный всегда – ночью, днем, утром, дома, на работе, в космическом корабле, в тюрьме.

– Кстати о тюрьме, Василий Вадимович, вас обвиняли в незаконной сделке на покупку земли, закончилось уже
следствие?

– Нет, не закончилось, к сожалению. Оно идет уже шесть лет и конца-края не видно, потому что доказать
следствие ничего не может, а закрыть не хочет. Сейчас мы по поводу этого судимся, потому что с 1 января
введена новая статья в УПК России, что следствие обязано учитывать все решения суда, гражданского,
арбитражного, без дополнительной проверки. У нас есть более 60 судов, которые подтверждают, что мы
ничего не похищали ни у кого.

– А как православный человек, вы как эту ситуацию расцениваете – наказание или испытание?

– Уголовное дело возбудили, как только мы ввели курс "Основы православной культуры" в Рузском районе.
Дьявол, так сказать, не может подобное оставить без внимания.

– Все ваши сотрудники в Рузском районе живут?

– Нет, нет, у нас несколько направлений. У нас агрохолдинг "Рузское молоко", там где-то около полторы
тысячи человек работает, это в Рузском районе люди живут. Где-то порядка трех тысяч у нас работает на
стройках атомных электростанций. Калининская – в городе Удомля Тверской области, Волгодонская АЭС –
Ростовская область, Нововоронежская АЭС-2, Воронежская область.



– То есть, это ваше второе направление – строительство атомных станций?

– Да, да. Я инженер-физик, я МИФИ окончил в 1983 году.

– Вы богатый, известный человек, у вас много наверняка знакомых из большого бизнеса. Как они относятся к
вашим идеям?

– В отношении бизнеса я вам могу сказать так. Я побывал в Лондоне в первый раз, ну там, соответственно,
устроили экскурсию, в том числе, по лондонскому Сити. И экскурсовод, русская женщина, водит нас,
показывает – вот это банк такой-то, это такой-то, это офис такой-то компании. А вот это, говорит, церковь. Ей
тысячу лет, а этой церкви полторы тысячи лет. А этой церкви столько-то. Церквей в Сити очень много. Потому
что бизнес не может развиваться без веры в Бога. Потому что удачная сделка идет благодаря Богу.

Неудача какая-то, кризис – идут просить у Бога прощения за грехи, чтобы дело наладилось. В России
большинство предпринимателей, я имею в виду не олигархи, а вообще предприниматели – они православные.

– До революции все коммерсанты жертвовали десятину от всех доходов Церкви? Вы отдаете?

– Стараюсь отдавать все, что только можно. Все, что остается от развития бизнеса, то есть, я стараюсь,
больше 10 процентов отдавать.

– Вы упомянули что много российских бизнесменов глубоко верующие люди. Конкретно кого-то можете
назвать?

– Например, господин Константин Попов. Он один из совладельцев и руководителей крупнейшей компании,
занимающейся недвижимостью. Также искренне верующий руководитель «Эргобанка». Бывший председатель
совета директоров МДМ-банка – тоже глубоко православный человек. Их достаточно много. Могу целый
список вам подобрать

Почти все, участвующие в строительстве атомных станций, люди глубоко верующие и исполняющие все
обряды. И венчаны они, и постоянно ходят в церковь. Станция – это вещь такая очень ответственная и все
уповают не только на профессионализм, который там, несомненно, высок, но и на Бога.

– А как делать бизнес по-православному?

– Ну, как, наша деятельность освящена, завод, и ферма освящены, мы регулярно проводим молебны о
ниспослании хорошего урожая при начале полевых работ, по окончании полевых работ. То есть, регулярно
молебны проводятся.

– К слову, у вас молоко довольно дорогое, одно из самых дорогих, это по божески?.

– Да, да. Просто, понимаете, вот автомобили тоже бывают разные – бывают дешевые, а бывают дорогие. Мы
производим молоко марки «Мерседес», если сравнивать с автомобилями.

Во-первых, мы практически не используем химических удобрений, гербицидов. Соответственно, траты
зерновых у нас не очень высокие в связи с этим, мы не стремимся к суперурожайности, соответственно,
больше расходов идет на бензин для того, чтобы убрать это все с большего количества полей. У нас только
натуральные и очень качественные продукты, мы не добавляем сухой порошок, мы не добавляем
консервантов или еще чего-то. Все натуральные продукты хранятся где-то 5-7 дней, некоторые – 10. И все
натуральное и очень качественное. И стоит это дороже.

– А ваш фонд «Василия Великого» чем занимается?

– Мы всю нашу деятельность многочисленную решили объединить в фонд, и сейчас идет ряд издательских
программ, где-то около 30 книг готовим к изданию на тему "Православие и история России", конечно, история
России сильно искажена и надо правду возвращать и нашим детям, и взрослым – всем. ну а в принципе для
всей Москвы как бы. У нас много программ.

Обращение к сотрудникам «Русского Молока» и всех компаний, входящих в группу компаний «Вашъ
Финансовый Попечитель»

Страну нашу поразила страшная засуха, жара, пожары, которых не было уже 2 века. По грехам нашим и
грехам наших предков случилось это бедствие. Все мы с нетерпением ждали 2 августа, дня Святого пророка



Илии, прославившегося тем, что по грехам народа Израилева он молился о затворении неба над Израилем на
3,5 года, а потом, по его молитве, Господь даровал Израилю дождь. Мы знаем, что в этот день всегда бывают
грозы, как бы Святой пророк проезжает по небу в своей огненной колеснице, в которой он вознесён живом на
небо Господом.

Увы, в этот раз ни над Рузским районом, над нашими полями, ни над Москвой, ни над многими другими
городами России гроза так и не грянула, и не прошёл очистительный ливень!

Что же случилось? Наверное, молитвы наши слишком слабы и нет покаяния в сердцах наших, потому что, там,
где люди обращались трепетно с молитвой к Богу, Пресвятой Богородице и Святому пророку Илии – гроза
случилась. Я сам был тому свидетелем, когда в Конаковском районе Тверской области, ближе к вечеру 2
августа, прошла могучая гроза и благодатный очистительный ливень, а значит там люди искренне просили
Бога о покаянии, искренне просили Божьей милости ниспослания очистительного дождя.

Для споспешествования покаяния в нашем народе совет директоров ОАО «Русское молоко» принял решения:

1. Все сотрудники, всех предприятий в рабочее и нерабочее время должны пройти в течении предстоящего
учебного года учебный курс «Основы Православной Культуры», утвержденный Министерством образования
России, как обязательный.

2. Всем сотрудницам, работающим в агрохолдинге «Русское молоко» и других предприятий группы компаний
«Вашъ Финансовый Попечитель», в случае беременности сохраняется среднемесячная заработная плата в
полном объёме, вплоть до достижения новорожденным ребёнком одного года;

3. Все сотрудники, совершающие или способствующие совершению аборта, подлежат увольнению по
сокращению с должности;

4. Все сотрудники, находящиеся в браке, но не венчанные, в случае, если они не обвенчаются до 14 октября
2010 г. – Праздника Покрова Божией Матери подлежат увольнению в связи с сокращением их должности;

5. Вновь принимаемые сотрудники, если они находятся в браке, но не венчаны, должны обвенчаться в
течение испытательного срока (трёх месяцев).

Призываю Вас к усиленной молитве и в доме, и в поле, и в храмах о прощении грехов наших и ниспослании
дождей на поля и веси наши и пашни. И ниспослании Благодати Божией в сердца наши.

Призываю молиться об укрощении огня, прекращению пожаров.

Бухгалтерии предприятий прошу организовать сбор пожертвований от сотрудников, желающих оказать
помощь пострадавшим от пожаров.

Президент ОАО «Русское Молоко» Василий Бойко-Великий
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